

Carta de líderes políticos estadounidenses

Voto del referendo no tiene relación con la ICC



Johan Umaña V.
redactor

** Líderes del Congreso de Estados Unidos aseguraron al embajador costarricense que la Iniciativa de la Cuenca del Caribe no pelagra en caso de ganar el "NO"*

"La participación en la ICC (Iniciativa de la Cuenca del Caribe) no está condicionada a la decisión de un país de aprobar o rechazar un tratado de libre comercio con los Estados Unidos, y nosotros no apoyamos este tipo de vinculación", así de claros son los líderes de las dos cámaras del Congreso de EE.UU.

Harry Reid, líder de la mayoría del Senado, y Nancy Pelosi, presidenta de la Cámara de Representantes, remitieron una carta el viernes 28 de setiembre al embajador costarricense en ese país, Tomás Dueñas, en relación con el referendo del 7 de octubre sobre el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos, Centroamérica y República Dominicana (TLC).

En la misiva los políticos informan al diplomático costarricense que no conocen la vinculación entre el resultado del referendo y la participación de Costa Rica en la ICC, como "algunos han asegurado".

Además, en la carta alaban la tradición democrática costarricense, la que reconocen como la más antigua de América Latina, y aseguran que Estados Unidos "está orgulloso de la cálida y cercana relación que nuestros dos países han tenido siempre".

APOYO A CUALQUIER DECISIÓN

La politóloga Juany Guzmán, consultada sobre este tema, y quien dirigiera la Escuela de Ciencias Políticas de la Universidad de Costa Rica entre el 2000 y el 2004, asegura que en el fondo de la carta se puede ver un acto político de parte de los congresistas estadounidenses que busca respaldar cualquiera que sea la decisión del electorado y la anuencia a renegociar el TLC.



Nancy Pelosi es la presidenta de la Cámara de Representantes de EE.UU. (Foto EFE)

"Está dejando en libertad al electorado costarricense para que tome una decisión y no se sienta amenazado o en un escenario de posibles represalias. Deja claro que no hay vínculos con otros acuerdos comerciales o preferencias arancelarias como el caso de la ICC", comentó la académica.

Precisamente la carta dice: "Los Estados Unidos apoya los procesos democráticos que se llevan a cabo en países libres como Costa Rica. La decisión sobre si Costa Rica se une al TLC y vota "SÍ" o "NO" en su referendo del 7 de octubre es una decisión del pueblo de Costa Rica. Un aspecto clave de las democracias es que respeten los resultados electorales alcanzados por otras democracias".

Guzmán también recalcó que hay una intención de expresar anuencia a renegociar el convenio comercial. "Lo que esta detrás de esa carta es un cambio en la correlación de fuerzas políticas (de Estados Unidos), donde los demócratas quieren imprimirle un sello distinto al tema de las negociaciones comerciales con los países en desarrollo", dijo.